
Protokoll der ordentlichen Abteilungsversammlung am Montag, den 13. Mär22O23,19.30 Uhr

im Stüberl des SV Esting (1. Stock).

Anwesende Mitglieder: Anwesende Abteilungsleiter:

Raum, Stefan

Lander, Tobias

Theis, Cathrin

Wittmann, Günther
Friedrich, Jacques

Stein, Franz

Decker, Johannes

Weis, Hans

Väth, Andrea

Obermayer, Thomas

Joos, Bernadette

Tagesordnung:

1. Eröffnung und Begrüßung
2. Genehmigung der Tagesordnung
3. Berichte der Abteilungsleitung
4. Abstimmung über Anpassungen der Beiträge
5. EntlastungderAbteilungsleitung
6. Bildung des Wahlausschusses
7. Neuwahlen

a. Abteilungsleiter
b. Sportwart
c. Schriftführer

8. SonstigeBeschlussfassung

Litzlbauer, Marco (Abteilungsleiter)

Schatz, Christian (Kassier)

Gruber, Wolfgang (technischer Leiter)

Rosopulo, Alexander (Sportwart)

Fuchs, Niklas (Jugendwart)

Theis, Niclas (Schriftführer)



1. Eröffnung und Begrüßung

L7 stimmberechtigte Mitglieder werden von der vollständig anwesenden Abteilungsleitung begrüßt. Der
Abteilungsleiter Marco Litzlbauer eröffnet die ordentliche Abteilungsversammlung um 19:35 Uhr.

2. Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird von den Mitgliedern in offener Abstimmung einstimmig genehmigt.

3. Berichte der Abteilungsleitung

Bericht des Abteilunssleiters

Rückblick 2022

o Endlich wieder regulärer Betrieb mit z.B. Mexican Heat, Tenniscamp etc.

o Hochspannungsleitungenweg

o Mitgliederrekord (200 zum Jahreswechsel)

o Rekordbeteiligungbei Kindertraining
o Jüngste Mannschaft aller Zeiten

o Terrasse: Viel Zeit für Reparaturen und Sanierungs-Vorbereitung

o Hütte im 2.Halbjahr im Rahmen der Vereinsstunden geputzt

o Mehrere Berichte in lokalen Zeitungen

Rückblick 2O\9-2O22

o Egtl. Ziele: Abteilung wieder wachsen lassen, Jugend stärken, Finanzen stärken

o Gelungen durch Beitragsreform, neues Trainingskonzept, neues Werbekonzept,
neues Platzbuchu ngssystem etc.

o Jetzt gesunde Abteilung mit vielen Mannschaften, 200 Mitgliedern, stark
nachgef ragten Tra inings

o Aber auch wahnsinnig viel Unvorhergesehenes! (Corona-Zeit mit ständig anderen

Regeln und viel Unzufriedenheit, Demontage der Hochspannungsleitungen,

Terrassensanierung, keine Putzfrau

o großer Dank ans Team fürs Durchhaltenl

a

a

a Terrassen-Sanieru ng Rückblick

o 2O20/2021 erste Schäden an der Terrasse aufgefallen. Viel Eigenleistung für die

Reparatur. Experte mahnt zum Handeln.

o Herbst 2021 Besichtigung mit Geschäftsführer, zweite Besichtigung mit Zimmermann
(Experte von GF)

o Ergebnis beider Experten: Es besteht dringender(!) Handlungsbedarf.

o GF plädiert für Metall-Variante aufgrund der Langlebigkeit. AL Tennis sieht dies

genauso.

o Die eigentlich für Anfang 2022 mit GF und Vorstand besprochene Renovierung wird

nicht in Auftrag gegeben, weil zu diesem Zeitpunkt keine Firma die Kosten von 50 bis

60.000 Euro garantiert. Nur aufgrund dieser Unwägbarkeit wird noch einmal um ein

Jahr verschoben.

o Nach Absprache mit GF werden im Herbst 2022 neue konkrete Angebote eingeholt,

um noch vor Start der Saison 2023 die Sanierung fertig zu haben

o Vorstand Hauptverein genehmigt nur 30.000 Euro. 2 Wochen intensivste

Verhandlungen, Gespräche. Dann doch noch das Umschwenken.



o Tennisabteilung zahlt Hälfte der Rücklagen (aktuell 23.000+evtl 3000) Hauptverein

trägt restliche Kosten bis 60.000 Euro

Terrassen-Sanierung 2023

o Die Tennisterrasse ist für die Abteilung Küche, Esszimmer, Umkleide (!),

Taschenschrank, Aufwärmbereich, Zuschauertribüne und sozialer Treffpunkt in

einem.

o Müsste man die Terrasse sperren, fällt auch mindestens eine von nur 2 Toiletten

weg.

o Großer Dank vor allem an Wolfgang, aber auch ganz herzlich an Thomas Obermayer!

o Wolfgang sagt nachher etwas zum aktuellen Stand und zum Zeitplan

o Danke

o Hans Decker! Super Platzwart, hört leider auf, wird aber noch unterstützen!
o Stefan Raum

o Melli für das Putzen

o Jeden, der nicht nur seine 4 Vereinsstunden ableistet, sondern dann anpackt, wenn

es nötig ist

o Mannschaftsführer!
o Mannschaften, die an Punktspielen ein Plus in die Getränkekasse spielen

Ausblick 2023

o Terrasse

o Hans Sommer übernimmt Platzwart-Tätigkeit

o Zur U9 kommt eine U12!

o Wir brauchen eine Putzfrau und mittelfristig evtl einen Platzwart
o Natürlich wieder jede Menge Turniere, Trainings und gesellige Abende!

Die Mitglieder haben nach dem Bericht des Abteilungsleiters keine offenen Fragen.

Bericht des Kassiers

Bilanz2022

o Gesamtergebnis: + 2.093,22€
. Einnahmen: 20.2L0,27€
. Ausgaben:181L7,05€

o Wichtigste Posten
. lnstandhaltung der Anlage: -5600€
. BTV-Gebühren, Mannschaften, Turniere (incl. Bälle): 22t5€
. Personal (Platzwart, Putzfrau, Trainer): -5035 €
. Einnahmen aus Kursen und Training: -3800 €
. nicht geleistete Vereinsstunden: 3806 €
. Getränke: Gewinn von -212 €
. Gaststunden:647 €
. Einnahmen aus Mitgliedsbeiträgen: 8912 €

a

a

Die Mitglieder haben nach dem Bericht des Kassiers keine offenen Fragen



Bericht des technischen Leiters

r Terrasse

o So sah unsere alte Terrasse unter den Dielen nach gut L0 Jahren aus

-> Kompletter Neuaufbau erforderlich
o Vorrangiges Ziel der neuen Terrasse:

Langlebiger Aufbau, vor allem bei Unterkonstruktion
o DreilagigerTerrassenunterbau:

. Grundträger aus feuerverz. Stahl

. Querträger aus feuerverz. Stahl

. Dielen-UnterkonstruktionausAlu
o Dielen aus WPC (Wood Polymer Composite) in langlebiger Ausführung.

Farbe: lns rötliche gehend.
. Dielenmuster werden live präsentiert
. Frage Mitglied Andrea Väth: ,,Wird WPC bei Sonneneinstrahlung heiß?"

. Antwort techn. Leiter: ,,Ja, dafür langlebiger"
o Zeitplan & Historie

. Technische Diskussionen mit unseren Lieferanten erfolgt.

. Planungsarbeiten bei den Lieferanten sind gestartet.

. Abriss der alten Terrasse erfolgte 3. u. 4. Februar-Woche

. Abriss des Treppenaufgangs zur Terrasse erfolgte am 23.2.

. Frage Mitglied Johannes Decker: ,,Wie wird die Treppe belegt?"
o Antwort techn. Leiter: ,,Belag wie bei Terrasse."

. Frage Mitglied Bernadette Joos: ,,gibt es bei der neuen Terrasse hinten einen

Aufgang oder wieder ein geschlossenes Geländer?"
r Antwort techn. Leiter: ,,Aufbau wie bisher, Anderungen im Nachgang

möglich."
. Vorschlag Mitglied Johannes Decker: ,,Fester Sonnenschirmhalter in Terrasse

mittig."
o Techn. Leiter nimmt Vorschlag auf und fragt bei Terrassenbauer die

Umsetzbarkeit an
. Vielen Dank an die fleißigen Helfer!

o Zeitplan & ausstehende Termine
. Abriss der Treppe zur Herrentoilette für Samstag, den 25.3.2023 im Rahmen

eines Arbeitseinsatzes geplant. Einladung folgt.
. Montage der Stahl-Tragkonstruktion und der Alu-Unterkonstruktion wird

am 3.4.-6.4.2023 e rfolgen



. Montage der Dielen geplant vom

Do., den 20.4 - Sa., den 23.4.2023 und vom

Do., den 27.4.- Sa., den 29.4.2023
r An jedem dieser Tage sind 3-4 "praktisch begabte" Mitglieder erforderlich,

die im Rahmen ihrer Vereinsstunden und darüber hinaus den Mitarbeiter der
Terrassenbaufirma u nterstützen !

Sonstiges

o Die Elektrik im Außenbereich zeigt zunehmend Alterserscheinungen.

o Vor 2 Jahren bereits Austausch aller Außensteckdosen auf den Plätzen erforderlich.

o Dieses Jahr gleich 2x Kurzschlüsse in der Außenlichtanlage. Austausch eines Strahlers

erforderlich, 2. Strahler folgt noch.

o Beregnungsanlage, Brauchwasser, Zäune ....

Die Mitglieder haben nach dem Bericht des technischen Leiters keine offenen Fragen

Extradank an Marco und Johannes Decker für die gute Zusammenarbeit.

Bericht des Sportwarts

Spielbetrieb 2022

o 5statt4Mannschaften
o U9 (4er): 4. Platz (4:6 Punkte)

. Danke an Mitglied Thomas Obermayer für Unterstützung
o Damen 30 (4er): T.Platz (1:11 Punkte)

. Mitglied Cathrin Theis spricht der Mannschaftsführerin Bernadette Joos

einen Dank im Namen der Damen-Mannschaft aus

o Herren 30 (6er): 4. Platz (8:6 Punkte)

o Herren 40 (4er): 5. Platz (6:8 Punkte)

o Herren 50 (5er): 5. Platz (4:8 Punkte)

o Sommer: Mixed (4er): 2. Platz (5:3 Punkte)

Events 2022

o Vereinsmeisterschaften
. Sieger 2022: Damen: Gabi / Herren: Tobi /H30: Jacques / H4O: Marco / H50:

Mathias' K* k' "üä;:i 
r:iäl'u:x.*'::illlxfilT il::J [r;;:[::Hr

o Zustimmung von Sportwart

Ku rzfr. Verlegu ng in 2022 aufgru nd Nach holtermi n
Ma nnschaftsbetrieb

Abteilungsleiter bitte um Gelassenheit bei notwendigen
Verschiebungen bzw. Nachholterminen

o Mexican Heat (Niklas + Andrea)

o Tag der offenen Tür
o Adventsgrillen als Dank an Üt & Mannschaftsführer

Ausblick 2023

o 7 statt 6 Mannschaften da neue U12 (U9 /UL2 /Damen30 /Herren /H30 /H40 /H50)
o Mixed (Bewerbungen ab sofort möglich !)

o VM + Jugendmeisterschaft

o GrillHeat

a

a



o AdventsGrillen

Die Mitglieder haben nach dem Bericht des Sportwarts keine offenen Fragen

a Verabschiedu ng Sportwa rt Alexa nder Rosopulo

o Der Abteilungsleiter ergreift das Wort und veröffentlicht, dass sich der aktuelle
Sportwart nicht mehr zur Wahl stellt

o Herzliches Dankeschön für die gute und langjährige Zusammenarbeit

o Übergabe Abschiedsgeschenk (2 Flaschen Wein) durch Kassier

o Alexander Rosopulo bedankt sich für die gute Zusammenarbeit und verabschiedet

sich wie folgt:
. Aufhören, wenn es am schönsten ist
. Zeitl. Gründe
. Vorschlag zur Übernahme Funktion: Stefan Raum
. Teilw. schwieriger Umgang mit einzelnen Mitglieder, Appell zum sachlichen

Umgang mit der ehrenamtlichen Abteilungsleitung
. Weiterhin aktive Unterstützung der Abteilung Tennis und Abteilungsleitung

Bericht des Jugendwarts

Training & Events

o Jugendtraining
. Sommer:-50 Kinder (40 im Vorjahr)
r Winter:42 Kinder (24im Vorjahr)

o Events
. Erfolgreiche Jugendmeisterschaften in 3 Altersklassen (U8, U12, U18)
. Sommercamp im neuen Format (ohne Übernachtung) mit sehr großer

Nachfrage

o Planung 2023
. Start des Sommertrainings für Mai geplant (Anmeldung folgt)
. Jugendmeisterschaften
. Sommercamp(Juli/August)
. Ausbau der Trainerkapazität (mehr Trainer)

Danke an alle Trainer, insbesondere für den erhöhten Aufwand durch die hohe Anzahl an

Teilnehmern.

Die Mitglieder haben nach dem Bericht des Jugendwarts keine offenen Fragen

Bericht des Schriftführers

Werbung

o Unsere aktuellen Werbepartner
. VKB MarcelGemmeke (neu seit 2022)
. ERGO Niclas Theis

o Wir suchen weitere neue Werbepartner
. Top-Lage (belebte Tennisanlage, S-Bahn, Fußgänger)
. Über 4000 Vereinsmitglieder SV Esting1972 e.V.
. Sehr günstige Preise
. lndividuellgestaltbar
. 1.000€ (netto p.a.)

a

a

Die Mitglieder haben nach dem Bericht des Schriftführers keine offenen Fragen.



4. Abstimmung über Anpassungen der Beiträge

Marco Litzlbauer präsentiert den Vorschlag der Abteilungsleitung zur Anpassung der Beiträge ab2O24,
siehe u nten (Gegen ü berstellu ng Bisher/a b 2024).

Anschließend erklärt er den Umstellungsprozess: Abstimmung Abteilungsleitung)Abstimmung
Abteilung innerhalb der ordentlichen Mitgliederversammlung)Abstimmung Ausschuss Hauptverein

Emachsene 60 Euro 60 Euro Bleibt unveranden

Ermäßlgte Eruachsene War bisher nur so niedrig, da an
lugend gekoppelt. Künfti8 nur ntrh
bis 25 Jahre.

Jugendliche 15 bis 18 Jahre Einheitlkher P,eis fur alle
Kinder/Jugendl- O-18.,ahre

KinderO-14 Jahre Einheitlicher Prei5 für alie
Kinder/Jußendl. 0-18,ahre

KlnderO-18 Jahre Einheitlicher Preis fur alle
Kinder/Jugendliche 0-!.8 Jahre

Ab 2.lugendlichen sowie emäßigten
Eruachsenen

Partner Bleibt unErändert

Elternteil mit einem Jugendlichen

Ehernteil mit mehreren
Jugendlichen

Familie mit einem Jugendlichen

Familie mit mehrsen Jugsdlkhen

Famllte Gab es nicht 120 Euro Vereinheitlicht
Ab 18.tahrtr falla (inds hiet
künft;g raus.

Nach der Präsentation und Erklärung stellt der Abteilungsleiter die Beitragsanpassung gem. Vorschlag
der Abteilungsleitung zur Abstimmung.

Der Beitragsanpassung wird in offener Abstimmung einstimmig zugestimmt, wobei das Mitglied Franz
Stein zum Zeitpunkt der Abstimmung abwesend ist.

Frage Mitglied Thomas Obermayer: ,,Sind Senioren ermäßigt?" Antwort Abteilungsleiter: ,,Nein."

Mitglied Johannes Decker führt seine Beitragskonstellation nach neuem Schema auf: ,,354€+ggf. 120€
Vereinsstunden inkl. Ehefrau" Johannes Decker weißt auf relativ hohes Beitragsniveau für weniger aktive
Mitglieder im Seniorenalter hin.

Vorschlag Mitglied Thomas Obermayer: ,,Um den Kosten für Senioren, gem. Ausführung Johannes
Decker, entgegen zu wirken, könnte der Entfall des Vereinsstunden-Malus bei Nichtleistung entfallen."

Wird zusmmsgefasst

mtfällt

50 Euro

otfällt

mtfälh

wird zusammsgefasst

40 Euro

Wird zusmmengefasst

wird zusammengefasst

15 Euro

140

0 Euro

Gab es nicht

50 Euro

50 Euro

75 Euro

90 Euro

120

30 Euro

30 Euro

Einwurf Mitglied Andrea Väth: ,,Angebot für Senioren, bezogen auf den HV-Beitrag, ist eher schlecht."



Marco Litzlbauer nimmt die Anregungen auf, weist aber gleichzeitig darauf hin, dass die
Abteilungsleitung Tennis keinen direkten Einfluss auf die Beitragsgestaltung und Angebotsbreite des
Hauptvereins hat.

Das Mitglied Franz Stein sieht das Problem beim Hauptverein und stellt eine Ungleichheit ggü.

Abteilungen ohne Zusatzbeitrag fest. Nach seinem Dafürhalten sollte es für Senioren bei Entrichtung von
Zusatzbeiträgen einen ermä ßigten Gru ndbeitrag geben.

Franz Stein erklärt sich bereit die Problematik auszuformulieren und eine entsprechende Argumentation
in Form eines Briefes direkt an den Hauptverein zu platzieren.

Frage Mitglied Thomas Obermayer: ,,Müssen über 67-Jährige Vereinsstunden Leisten?"

Antwort AL: ,,aktuell ja, Abteilungsleitung prüft Verbesserung bzw. Anderung."

Das Mitglied Johannes Decker schlägt die Auslage einer Beitragsgegenüberstellung alt/neu am
Tennisplatz vor.

Das Mitglied Cathrin Theis weist darauf hin, dass auf der Homepage des Hauptvereins eine
Beitragsübersicht schwer bzw. nicht zu finden ist.

5. EntlastungderAbteilungsleitung

Johannes Decker stellt den Antrag auf Entlastung der Abteilungsleitung, die Abstimmung wird offen mit
folgendem Ergebnis durchgeführt:

Die Abteilungsleitung wird einstimmig entlastet, keine Gegenstimme oder Enthaltung.

5. Bildung des Wahlausschusses

Nach offener Frage erklärt sich Thomas Obermayer freiwillig bereit die Wahl als Wahlleiter- und
Sprecher zu leiten.

7. Neuwahlen
a. Abteilungsleiter

Cathrin Theis schlägt erneut Marco Litzlbauer als Abteilungsleiter vor, dieser erklärt sich zur Wahl bereit
Eine offene Wahl wird vereinbart.

Marco Litzlbauer wird einstimmig unter eigener Enthaltung wiedergewählt und nimmt die Wahl an

16 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung

b. Sportwart

Alexander Rosopulo schlägt als neuen Sportwart Stefan Raum vor, dieser erklärt sich zur Wahl bereit.
Eine offene Wahl wird vereinbart,

Stefan Raum wird einstimmig unter eigener Enthaltung wiedergewählt und nimmt die Wahl an

16 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, L Enthaltung



c. Schriftführer

Marco Litzlbauer schlägt erneut Niclas Theis als Schriftführer vor, dieser erklärt sich zur Wahl bereit. Eine
offene Wahl wird vereinbart.

Niclas Theis wird einstimmig unter eigener Enthaltung wiedergewählt und nimmt die Wahl an.

16 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung

8. Sonstige Beschlussfassung

Marco Litzlbauer stellt fest, im Vorfeld gab es keine sonstige Beschlussfassung.

Das Mitglied Andrea Väth schlägt einen allgemeinen Hütten- oder Vereinsdienst für einzelne
Mitglieder oder Familien vor, bspw. Zuständige Personen für bestimmte Tage (Verpflegung,

Reinigung, Kasse, etc.). Das Mitglied Franz Stein weist darauf hin, dass die Bewirtung von Dritten
durch beauftragte Mitglieder aus steuerlichen Gründen mit Vorsicht zu genießen ist.

Der Abteilungsleiter nimmt den Vorschlag auf und richtet an der Stelle einen Appell an alle
Mitglieder, die Tennisanlage und insbesondere die Hütte weiterhin ordentlich zu gebrauchen (Lichter
u.A. ausschalten, Türen absperren, Markisen einfahren, Kühlschrank auffüllen etc.).

Das Mitglied Johnes Decker fragt nach dem Terminus für die diesjährige Platzsanierung, da der Sand

bereits da ist. Wolfgang Gruber sagt eine kurzfristige Umsetzung zu.

Das Mitglied Bernadette Joos fragt nach vorgebuchten Plätzen für die Mannschaften. Der
Abteilungsleiter verweist auf eine gemeinsame Absprache mit allen Mannschaftsführern nach der
Abteilungsversammlung.

Vorschlag Mitglied Thomas Obermayer: ,,Berechtigung für Mannschaftsführer vorgebuchte Trainings

bei Entfall selbstständig auszubuchen." Dem Vorschlag wird von der Abteilungsleitung zugestimmt
und zur technischen Umsetzung direkt an den anwesenden Stefan Raum weitergegeben.

Die ordentliche Mitgliederversammlung wird um 2L:25 Uhr vom Abteilungsleiter Marco Litzlbauer
beendet.

/M
U nterschrift Abteilungsleiter
Marco Litzlbauer

Unterschrift Schriftführer
Niclas Theis



ESTING I972
Abteilunq Tennis

Anwesenheitsliste an der ordentlichen Mitgliederversammlu n g der Abteilu n g
Tennis des SV Esting am 13. März 2023
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Wahlprotokoll
Sportverein Esting e.V
Abteilung Tennis

Neuwahlen am 13. März 2023

Wahlleitung

Wahlleiter/in:

Schriftführer/in

Beisitzer (bei Bedarf)

Wahlberechtigte M itg I ieder:

Anwesenheitsliste:

Berichte
Tätigkeitsbericht Abtei I u ngsleiter

Tätigkeitsbericht Technischer Leiter

Tätig keitsbericht Sportwa rt

Tätig keitsbericht J u gendwart

Bericht der Revisoren

Entlastung
Entlastung des Vorstands mit:

Wahl des Vorstands
Abstimmung:
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netn

Ja-Stimmen

Nein-Stimmen

Enthaltungen

offen Stimmen

,47
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geheim:

\+

Stimmen



Wahlergebnis:

Es wurden vorgeschlagen und stellten sich mit folgendem Ergebnis zur Wahl:

Vorstandsmitglieder

für Amt Vorname, Name

5)

1) Abteilungsleiter Vtnrrn hHbq4{e\ Iul! p

2) Schriftführer (^"1^^ fll*.s +91t["

3) Sportwart fu)€^ Qannt {bll 1 o

4)

Kassenprüfer/innen:

1) Revisor 1

2) Revisor 2

Für die Richtigkeit:

Olching, 13. M 3

Stimmen

M_
lleiter/in) (Beisitzer/in) rer/in)


